

was er da gesehen. „Ei ja,“ versetzte der Alte, „das ist eine wunder-  
samer Erscheinung. Als ich noch ein kleiner Junge zu Hause war, da  
habe ich oft diese Feuermänner herumtanzen sehen. Wir nannten sie  
Irrlichter, oder, weil sie oft aussehen wie brennende Strohwinde, auch  
Irrwinde. Abergläubische Leute sagten, es seien die Seelen Verstor-  
bener, die zur Strafe so feurig umgehen müßten, sie hießen sie auch  
Feuermänner.“

„Ja richtig!“ rief da Irmal aus, „sie sind des Erbkönigs Feuer-  
männer, so hat er sie selbst genannt.“ — „Was? der Erbkönig?“ fragte  
Harrol. „Was ist's mit dem? Ich habe gehofft, Du hättest diese  
dummen Träumereien endlich ganz vergessen. War er auch am Moor?  
Was hast Du denn immer mit dem Erbkönig zu schaffen? Meinetwegen  
hab' immer Deinen Verkehr mit ihm, aber um das Einzige bitte ich  
Dich: nenne mir seinen Namen nicht mehr, ich will ihn nie mehr von  
Dir hören, nie mehr. Er ging in seine Kammer und schlug ganz  
gegen seine Gewohnheit die Thür heftig hinter sich zu.“

### 5. Erbkönigs Töchterlein.

Der Winter war gekommen, ein Frühling, Sommer und Herbst  
war gefolgt, auch ein zweites Jahr hatte seinen Kreislauf vollendet, ein  
schöner Herbst hatte sich dem Sommer angeschlossen. In dem Hause  
des Wildmeisters war in dieser Zeit Alles in seiner stillen Ordnung ge-  
geblieben. Irmal war immer still und fröhlich seiner treuen Pflege-  
mutter mit kindlicher Anhänglichkeit hilfreich gewesen, hatte auch, wie es  
dem Wildmeister zu seiner Beruhigung vorkam, den Erbkönig vergessen,  
denn in den beiden Jahren hatte er weder seinen Namen genannt, noch  
etwas von ungewöhnlichen Erscheinungen erwähnt. Es war ihm auch  
nichts Sonderliches vorgekommen.

Da schickte ihn eines Tages der Wildmeister hinaus, um nach den  
Fuchsfallen zu sehen. „Die Füchse und Wildkatzen,“ sagte er, „ver-  
derben nach und nach die ganze Jagd. Kein Hase zappelt in einer  
Schlinge, den sie nicht sogleich wegholen; junge Rehe, selbst Hirschkalber  
sind nicht vor ihnen sicher, den Vögeln holen sie die Eier und die erst  
ausgebrüteten Jungen aus den Nestern. Ein Waidmann sollte nur früh  
aufstehen und sich nach den gestellten Fallen umsehen, sonst sind sie Herr  
und Meister.“

Irmal machte sich gleich auf und eilte nach den Fallen. Kaum war